

« Faire des choix » avec ses moyens

Le maire de Saint-Martin-de-Bernegoue, Frédéric Nourrigeon, fait un point sur la situation de sa commune en ce début d'année 2022. Élu maire pour la première fois il y a deux ans, il déclare n'avoir « *aucun regret d'exercer cette fonction qui lui apporte beaucoup de moments de satisfaction, même s'il n'imaginait pas l'ampleur du temps à lui consacrer* ».

Sa première préoccupation aura été de faire face à de maigres moyens budgétaires. La commune, de 809 habitants, n'a guère de ressources, hormis celle de la fiscalité locale, qui reste peu élevée comparée à d'autres communes. Frédéric Nourrigeon s'est donc attaché « *à reconstituer un peu de fonds de roulement pour se donner des marges budgétaires.* »

Réflexion autour du photovoltaïque

Si la commune n'a pas cédé aux sirènes d'un projet éolien qui aurait pu lui apporter quelques subsides, une réflexion est en cours en matière de photovoltaïque sur des bâtiments communaux, mais elle est freinée par la faiblesse de l'autofinancement que la commune peut fournir. La commune a fait le choix de recruter à plein temps



Frédéric Nourrigeon au travail, sur l'un des nouveaux capteurs de CO₂ qui équiperont les classes et le site internet rafraîchi de la commune.

un agent en contrat aidé par l'État. « *Jean-françois est capable d'assumer des tâches multiples* » et associé à l'autre agent, Joël, il évite à la commune d'avoir à financer des prestations extérieures. Frédéric Nourrigeon apprécie de pouvoir s'appuyer sur l'ensemble des huit agents, « *très impliqués et solidaires* », à la cantine pour les approvisionnements et l'élaboration des menus, ou encore dans les activités péri-éducatives.

Frédéric Nourrigeon évoque également les apports que constituent, pour la commune, l'in-

tercommunalité, Sivom, Plaine de Courance et Agglo, et « *les bonnes relations de travail* » entre les élus. Il souligne avoir « *la chance de travailler avec des conseillers municipaux aux compétences diverses, qui n'hésitent pas à mettre la main à la pâte* ». Parmi les perspectives, « *limitées, car il faut faire des choix* », Frédéric Nourrigeon a cité le plan d'urbanisme intercommunal, pour lequel la population sera concertée, la sauvegarde et l'extension des haies, la voirie ou encore « *l'évolution du site de loisirs de La Figère et la salle du foyer rural* ».